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CONSULTA DI QUARTIERE  
SAN ROCCO  

  

Incontro del 19 gennaio 2022 ore 20:45  
  

da remoto tramite Piattaforma Microsoft Teams  
  
                                                                 INCONTRO N. 75  
  
  
COORDINATORE CONSULTA: Fabio Clarotto  

 
ODG:  

1) Riprogettazione dei tre sottopassi pedonali: presentazione dell’attività di PEBA onlus con gli 
studenti dell’ISA;  

2) Presentazione del progetto “Fuori dai binari. Visioni metropolitane tra Tripoli e Mogadiscio”;  
3) Problematiche di Sant’Alessandro: proposte di intervento;  
4) Proposta per una mostra di disegni;  
5) Il rispetto delle regole di convivenza;  
6) Aggiornamento sui progetti e considerazioni in merito alla partecipazione della Consulta all’open-

day della Scuola Pertini; 7) Varie.  

  
RELATORI ESTERNI/OSPITI N. 4  

  
UDITORI N. 2  
PRESENTI N. 17  
FIGURA DI SUPPORTO  

  ASSENTI N. 10  

  

  INTRODUZIONE/PREMESSA  

  

Il Coordinatore saluta e ringrazia i presenti: coglie l’occasione per presentare i membri della Consulta 
e gli ospiti, illustrando l’ordine del giorno e lascia la parola all’ospite per affrontare il primo punto 
dell’ordine del giorno.  

  

PUNTO 1. Riprogettazione dei tre sottopassi pedonali: presentazione dell’attività di PEBA onlus 
con gli studenti dell’ISA  
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Un referente dell’associazione, presente, illustra l’attività di PEBA onlus, che affianca le città e le 
Pubbliche Amministrazioni nell'esecuzione dei PEBA, e cioè la realizzazione di interventi di 
abbattimento delle barriere architettoniche donandoli alla Pubblica Amministrazione patrocinante. 
Vengono inoltre realizzati progetti sociali ed eventi per migliorare la qualità della vita delle persone 
con disabilità, attraverso il teatro, il cinema, lo sport.   

Nelle scuole di tutta Italia vengono formati gli studenti con un protocollo di lavoro consolidato   

e insieme a loro si realizza il “PEBA delle città”: un’attività che parte dalla mappatura delle necessità 
ed arriva alla progettazione degli interventi. La collaborazione con le scuole avviene grazie ai 
percorsi di alternanza scuola lavoro. Intenzione dell’Associazione è inoltre di rendere lo sport 
accessibile a tutti nelle scuole e sensibilizzare le istituzioni sul tema della disabilità.  

L’associazione è presente sul territorio del quartiere e collabora alla riprogettazione dei tre 
sottopassi pedonali di San Rocco, coinvolgendo gli studenti dell’ISA di Monza. Da diverso tempo è 
stata fatta la richiesta all’Amministrazione di renderli a norma e pienamente accessibili e il 
Coordinatore l’estate scorsa ha preso contatti con l’Associazione PEBA al fine di poter presentare 
all’Amministrazione Comunale dei progetti, consapevoli della disponibilità dell’ente Comunale a 
prendere in considerazione progetti che possono essere ritenuti realizzabili.   

La Consulta chiede di essere tenuta al corrente dei momenti importanti della progettazione e alle 
iniziative e spettacoli realizzate dall’associazione dando la propria disponibilità a parteciparvi. 
Estende l’invito a partecipare in Consulta ai ragazzi che stano lavorando lodevolmente per la propria 
città ed intende creare delle occasioni per incontrarli.  

  

PUNTO 2. Presentazione del progetto “Fuori dai binari. Visioni metropolitane tra Tripoli e 
Mogadiscio”  

  
“Fuori dai binari. Visioni metropolitane tra Tripoli e Mogadiscio”. Il progetto “Fuori dai binari. Visioni 
metropolitane tra Tripoli e Mogadiscio”, a cui l’amministrazione ha dato sostegno alcuni mesi fa, 
rientra tra i 37 progetti vincitori del premio “CREATIVE LIVING LAB” - III EDIZIONE. Tra i 1563 progetti 
di rigenerazione urbana presentati per la creazione e la riqualificazione degli spazi di prossimità la 
proposta ha ottenuto il ventunesimo posto in graduatoria. La filosofia di fondo dei progetti vincitori 
è quella di indicare nuove forme di utilizzo dei luoghi prescelti al fine di migliorare i servizi, la 
fruizione e le funzioni culturali, di incentivare l’attivazione di percorsi di partecipazione e 
autocostruzione attraverso il coinvolgimento di istituzioni, professionisti, artisti, cittadini e soggetti 
attivi sul territorio e di promuovere un sistema di autorganizzazione dal basso, tale da favorire un 
processo di empowerment e di riappropriazione nelle comunità coinvolte.  
Questo progetto ha come capofila “Africabougou Associazione Onlus – Monza” e diversi soggetti 
associati (Liberi Svincoli, Cooperativa Sociale Meta Onlus, Auser Insieme San Rocco, Scatolaperta).   
Questa sera sono invitati i referenti del progetto che si realizzerà a breve nel quartiere. Il progetto 
di rigenerazione urbana è costituito da un insieme di azioni volte al recupero ed alla riqualificazione 
dello spazio urbano identificato in un quadrilatero di area verde (via sant’Alessandro-via Paisiello) 
tra le vie omonime che definiscono il progetto.   
  
La progettualità sarà pensata e realizzata dal quartiere stesso, tramite un processo partecipativo, al 
fine di rispondere ai bisogni dei cittadini: si costituirà come un’azione collettiva che riqualificherà 
aree pubbliche offrendo nuove occasioni di socialità aperte a tutti.   
Il progetto prevede la realizzazione di un video o di un film realizzato da ragazzi e abitanti del 
quartiere meno giovani per raccogliere le voci dei cittadini. In una prima fase del progetto ci sarà 
un corso di formazione. Verranno effettuate delle indagini sul quartiere e raccolte informazioni. Il 
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progetto prevede inoltre una passeggiata urbana con l’obiettivo di esplorare il quartiere insieme alle 
persone che lo vivono ogni giorno.  
Verrà poi realizzato un workshop di autocostruzione: il frutto del laboratorio di autocostruzione verrà 
presentato al quartiere perché possa essere fruito da tutti.   
La Consulta è ben felice che diversi progetti ricadano sul quartiere: i membri della Consulta 
auspicano che i diversi progetti riescano ad entrare in dialogo tra loro e che non ci siano 
sovrapposizioni improduttive. Diverse realtà della Consulta danno la propria disponibilità a 
partecipare concretamente al progetto e si prevederanno a breve successivi incontri per la 
condivisione di percorsi.  

  

    PUNTO 3. Problematiche di Sant’Alessandro: proposte di intervento  

  

Due cittadine, in una precedente riunione hanno incontrato la Consulta al fine di poter parlare della 
situazione di Sant’Alessandro.   

Le problematiche che in primo luogo si riscontrano sono di viabilità e di mancanza di parcheggi per 
gli abitanti che risiedono in quella parte del quartiere. Tutto ciò è ulteriormente aggravato dalla 
frequenza di parcheggi irregolari che spesso impediscono il normale scorrimento del traffico.  

In secondo luogo, si registra una cattiva igiene urbana nella zona che non rende alcune parti del 
quartiere vivibili.   

    Infine i cittadini lamentano una carenza di aree giochi e di spazi e strutture utilizzabili come luoghi 
di aggregazione per i bambini giovani da fruire in sicurezza. Mentre a proposito di sicurezza, non si 
vede il presidio delle forze dell’ordine in quella zona del quartiere.  

La Consulta nel precedente incontro ha sottolineato l’importanza di un quartiere che possa essere 
vissuto bene e si era riservata di individuare possibili strade efficaci per affrontare le problematiche 
esposte.  

La Consulta propone di chiedere alla Polizia locale che non si limitino alla perlustrazione di San Rocco 
e che invece proseguano fino a Sant’Alessandro. A tal fine sarà predisposta una lettera all’Assessore; 
si sottolinea l’importanza del controllo del vicinato ai fini della sicurezza e propone la creazione di 
un gruppo di Controllo del vicinato in Sant’Alessandro.   

In merito alla problematica dell’igiene urbana sottolinea l’importanza di diffondere la notizia 
dell’esistenza del servizio gratuito di ritiro ingombranti ognuno attraverso i propri canali di 
informazione: verrà utilizzata la pagina Facebook della consulta, le bacheche delle società sportive 
e l’iniziativa verrà divulgata anche grazie alla scuola.  

  

Il problema della mancanza di parcheggi è di difficile soluzione e sta diventando sempre più 
importante in quanto mancano proprio le aree che possano essere adibite a parcheggio e purtroppo 
la situazione potrebbe peggiorare con l’arrivo della metropolitana.  Verrà segnalato 
all’Amministrazione come problema sempre più forte e sentito nel quartiere e chiesto alla stessa 
quali riflessioni si stanno facendo in merito.  

Mancanza di iniziative aggregative: si ritiene che il progetto “Fuori dai binari. Visioni metropolitane 
tra Tripoli e Mogadiscio” sia un buon punto di partenza. Dal punto di vista del decoro urbano infatti 
il progetto si propone come intervento riqualificante, promuovendo nuove forme di utilizzo dei luoghi 
prescelti per migliorare i servizi e la fruizione degli stessi. Inoltre questo permette l’attivazione di 
percorsi di partecipazione ed occasione di aggregazione e animazione del quartiere.   
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Si decide quindi che verrà predisposta una lettera di risposta alle cittadine venute in sede di riunione 
di Consulta per parlare della situazione di S. Alessandro.  La Consulta intende riportare sulla pagina 
di facebook quanto segnalato su Sant’Alessandro e le possibili soluzioni pensate dalla Consulta stessa: 
sulla stessa pagina verrà pubblicizzato il progetto sopra menzionato.  

   
  PUNTO 4. Proposta per una mostra di disegni  

  
Viene condivisa con il gruppo l’iniziativa “mostra di disegno” che verrà realizzata ai lati della piazza 
Gabriele D’Annunzio nella giornata di domenica 22 maggio 2022 (in caso di pioggia domenica 29 
maggio). Verranno coinvolti tutti gli alunni delle scuole primarie e secondarie dell’Istituto 
Comprensivo Koinè che hanno già partecipato con entusiasmo all’iniziativa natalizia e che 
realizzeranno un disegno personale su un tema ancora in corso di definizione.  
Lo scopo della manifestazione è quello di avvicinare il più possibile la popolazione scolastica alle 
strutture urbane del quartiere, popolando la piazza, coinvolgendo le famiglie a percorsi pedonali. 
Questo consentirà altresì la conoscenza dell’Istituto Comprensivo Koinè al territorio cui appartiene, 
permeando le sue vie con i manufatti degli alunni dando inoltre visibilità alla collaborazione fra 
scuola e territorio alla presenza della consulta di quartiere. L’iniziativa trova l’appoggio sia della 
scuola che della consulta. Verrà creato un piccolo gruppo di lavoro per approfondire le diverse idee 
emerse. Sarà inoltrata richiesta di patrocinio e contributo economico all’Amministrazione Comunale 
e seguito l’iter per ottenere i vari permessi e concessioni.  

  
  

    PUNTO 5. Il rispetto delle regole di convivenza  
  
E’ stato riscontrato durante i festeggiamenti di fine anno il non rispetto delle regole di sicurezza in 
piazza: in diverse situazioni inoltre vengono disattese. La Consulta reputa che Il passaggio più 
frequente delle forze dell’ordine nel quartiere possa essere utile come deterrente. La problematica 
della sicurezza, sottolinea il gruppo consulta, è importante. pertanto valuterà come sensibilizzare 
la nuova amministrazione quando si insedierà.   

  
  

     PUNTO 6. Aggiornamento sui progetti e considerazioni in merito alla partecipazione della Consulta     
all’open-day della Scuola Pertini  

  

“Una comunità educante al futuro"  

Il gruppo di lavoro ha incontrato la Regione Lombardia che ha suggerito e raccomandato di rielaborare 
le schede sulle attività al fine di sottoporle al meglio ai fini del finanziamento europeo. I fondi 
destinati purtroppo non sono stati sbloccati e quando lo saranno, probabilmente intorno a 
marzo/aprile, partirà la progettualità.   

I team di progettazione dell’Università Bicocca e di FLA pensando ad una serie di iniziative da 
realizzare, hanno ritenuto utile fare un sopralluogo nel quartiere San Rocco per conoscere meglio i 
luoghi dello stesso.  
Sabato 11 dicembre in occasione dell’open-day organizzato nelle scuole dell’Istituto Comprensivo 
Koinè, la Consulta ha collaborato con la presenza di alcuni componenti presso la scuola media Pertini 
che, nonostante la qualità del servizio prestato, sta soffrendo di un calo delle iscrizioni. In questa 
occasione la Consulta ha illustrato il progetto. L’evento è stato un successo perché ha visto la 
Comunità tornare a rivivere nella scuola. La collaborazione grazie al progetto “Una comunità 
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educante al futuro" sarà sempre più forte e trova il suo primo passo in questo appuntamento. Il corpo 
docente è rimasto molto entusiasta e tale collaborazione potrà essere la base ideale per una futura 
progettazione triennale o quinquennale di qualità. Il rilancio della scuola necessiterà di tempo e 
dovrà fare i conti con il calo demografico, la necessaria riduzione dei plessi nonché la concorrenza 
con gli altri istituti che si troveranno nella medesima situazione.  

  
    PUNTO 7. Varie  

  
Un membro della Consulta porta la sua personale richiesta all’Assessore alla Sicurezza di installare 
una telecamera di sicurezza in via Fiume (angolo civico 14), luogo ricordato per un triste evento nel 
novembre del 2020. L’Assessore ha disposto l’installazione di ulteriori 19 telecamere in città 
posizionandole anche nel quartiere San Rocco ma scegliendo altre postazioni in quanto, i tempi tra 
la comunicazione dell’emissione del decreto che ha stanziato i fondi e la data di scadenza per la 
presentazione del progetto stesso, erano molto stretti e non lo hanno consentito. La scelta infatti è 
stata dettata da motivazioni tecniche legate alla presenza della connessione relativa ai punti scelti 
ed a segnalazioni da parte della polizia locale. La ristrettezza dei tempi ha inoltre impedito un 
preventivo confronto con le consulte riguardo ai posizionamenti idonei. Un successivo progetto potrà 
ricomprendere la valutazione di questa segnalazione.  
  
Un membro della Consulta, informa la Consulta che la sezione italiana lancerà un manuale sulle 
spinte gentili, il cui creatore nel 2017 vinse il premio Nobel. Verrà realizzato un e-book scaricabile 
gratuitamente.  

  
  
PROGRAMMA DI LAVORO  

  

COSE DA FARE  CHI LO FA  TEMPI/SCADENZE                   
NOTE  

Convocazione  Consulta       Dieci giorni prima     

             
  
Informativa privacy ai sensi del Regolamento 679/2016/UE  

  
Si comunica che tutti i dati personali (comuni identificativi, sensibili e/o giudiziari) 
comunicati al Comune di Monza saranno trattati esclusivamente per finalità istituzionali 
nel rispetto delle prescrizioni previste Regolamento 679/2016/UE. Il trattamento dei 
dati personali avviene utilizzando strumenti e supporti sia cartacei che informatici. Il 
Titolare del trattamento dei dati personali è il Comune di Monza. L’Interessato può 
esercitare i diritti previsti dagli articoli 15, 16, 17, 18, 20, 21 e 22 del Regolamento 
679/2016/UE. L’informativa completa redatta ai sensi degli articoli 13 e 14 del 
Regolamento 679/2016/UE è reperibile presso gli uffici comunali e consultabile    sul     
sito     web     dell’ente     all'indirizzo     www.comune.monza.it  


